

Le Gardéen Alexandre Schoegel, de podiums en trophée



La famille et l'entourage sportif d'Alexandre Schoegel, champion de France 2019 de para-karaté en kata, ont été étroitement associés au Trophée des champions décerné vendredi dernier. (Photo M.J.)

Si, du haut de ces 19 ans, Alexandre Schoegel a largement mérité le Trophée des champions remis officiellement vendredi soir dans les locaux du COS Méditerranée⁽¹⁾, c'est avant tout en raison d'un parcours qui force l'admiration.

En effet, quant à l'âge de 9 ans il démarche en fauteuil roulant les clubs d'arts martiaux de la région de Gardanne, il essuie de nombreux refus : « *On ne prend pas les enfants* », ou « *On ne peut pas accueillir les handicapés* »... Mais finalement, un club marseillais de krav maga l'acceptera. Puis, quelques autres qui lui ont enseigné les subtilités du para-karaté jusqu'à ce qu'il décroche le bronze (combat) et l'argent (kata) aux cham-

pionnats de France en 2018. L'étudiant aixois qui se rêve « *chercheur en astrophysique* », s'entraîne désormais au Kombat club méditerranéen de La Garde. Il y a trouvé une accessibilité parfaite et surtout un entraîneur passionné, Ludovic Rallo, qui lui concocte un programme « *sur-mesure* » dans un contexte extraordinairement rassurant. Alexandre évoque d'ailleurs « *une rencontre, une aventure humaine et une connexion* » qui permet au duo de « *se comprendre par quelques mots ou même un regard.* » Et au final, Alexandre combat maintenant avec une grande fluidité en faisant corps avec son fauteuil. Le titre de champion de France kata et celui de vice-champion en combats décro-

chés en 2019 ont donc logiquement concrétisé une montée en puissance et un engagement quotidien d'excellence.

Le Trophée des champions, s'il récompense avant tout un sportif prometteur (le para-karaté est susceptible d'être présent en kata aux J.O. de 2024), s'adresse aussi à un entourage solide, à une famille et à un club qui ont su catalyser un potentiel des plus élevés.

M. J.

1. - Le Trophée est décerné par le Comité départemental olympique et sportif, en partenariat avec le COS Méditerranée (comité d'entreprises externalisé) et le Crédit Agricole du Var. La Direction départementale de la cohésion sociale s'est également associée à l'événement.